

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

"Rendre le peuple meilleur"

PARAISANT LE 1^{er} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS, LES VACANCES EXCEPTÉES

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-propr

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance .

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. Cloutier, 148, rue St. Olivier, Québec.

SOMMAIRE. — Avis. — **Pédagogie:** — Témoignages de sympathie. — Une idée pratique. — Les Gee Hings. — Rapport des inspecteurs d'écoles : B. Lippens. — Compte rendu de la 99^{ème} réunion des instituteurs catholiques de Montréal. — Bureau des examinateurs catholiques de Saint-Ferdinand d'Halifax (1^{ère} suite). — **Partie pratique:** Instruction religieuse. — Langue française : Dictées : I, Le vin. — II, L'absoute des marins à Alger. — Exercices d'invention et de rédaction. — Un nouvel inspecteur d'écoles. — Langue anglaise, 28^{ème} leçon. — Tenue des livres. — **Divers :** Mathématiques. — La "Revue canadienne." — Le "Naturaliste canadien." — Actes officiels du département de l'Instruction publique. — Annonces.

[Du Quotidien]

"L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE, l'intéressante publication de MM. Cloutier et Magnan, vient de reparaitre sur la scène, rédigé avec plus de soins et d'intelligence que jamais après deux mois de vacances.

Ce vaillant et fidèle ami de l'instituteur et de l'écolier entre avec son premier numéro de septembre dans sa seizième année d'existence.

Ses rédacteurs promettent dans la présente année scolaire de continuer à combattre en faveur d'une *carrière* enseignante dans notre province et à faire connaître les meilleures méthodes pédagogiques.

Nos meilleurs souhaits de prospérité à L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE, à l'occasion de son seizième anniversaire".

AVIS

L'envoi de L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE sera discontinué à tous ceux qui ne paieront pas leur abonnement d'ici au 1^{er} janvier 1895. Seul et dernier avis.

Une idée pratique

Samedi, 29 du courant, réunion des instituteurs catholiques de Québec à l'École normale Laval. Ouverture de la première séance : 9^h heures précises du matin.

Le 28 septembre 1892, le comité catholique du Conseil de l'Instruction publique, prenant en considération la situation précaire que les contribuables font aux instituteurs et aux institutrices, adoptait à l'unanimité la motion suivante : (1)

Témoignages de sympathie

" Sur proposition de M. L.-R. Masson,

Dans son numéro d'août dernier, le *Naturaliste canadien* a la bonté de qualifier L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE "d'excellente revue, qui fait honneur à la classe enseignante de Québec".

(1) Extrait des délibérations du comité catholique du Conseil de l'Instruction publique du 28 septembre 1892.